



Los estudiantes de la UNA se disponen a renovar su lucha por un presupuesto justo para la educación superior.

# UNA: PROBLEMA DE PRESUPUESTO SIGUE SIN RESOLVER

Desde años anteriores se ha venido notando cómo las diversas universidades cierran sus puertas y reducen las becas a los estudiantes, demostrando con ello lo anti-democrático de nuestra educación superior.

Este año, iniciando apenas el curso lectivo el problema del presupuesto viene a motivar las manifestaciones estudiantiles.

En la Universidad Nacional, la falta de aulas, la ausencia de lugares adecuados para los estudiantes residentes y muchos otros problemas se han agudizado. No es extraño, entonces, que tanto el paro durante 15 días en la Escuela de Sociología, como el creciente desarrollo de la lucha en la Escuela de Planificación y una posible huelga general en esa universidad, sean no sólo el reconocimiento y la lucha por esos problemas concretos, sino la conciencia de que el problema principal gira

alrededor del déficit presupuestario que afecta a las universidades. La activa participación que los estudiantes han tenido, realizando mítines, visitas a aulas e incluso realizando un seminario sobre la situación del movimiento estudiantil, es un ejemplo de ello.

Refiriéndose al resultado obtenido en la lucha por mayores aulas para los estudiantes de Sociología y por las residencias, el dirigente del Frente Estudiantil del Pueblo, Fernando Villalobos afirmó que "el triunfo en cualquiera de las luchas realizadas, es siempre parcial por cuanto el problema fundamental queda aún por resolver: el financiamiento de las universidades"

"Además —manifestó— es necesario hacer un llamado a todas las asociaciones y al estudiantado en general para que se una a la lucha por el presupuesto para la universidad".

# GOBIERNO CEDIO ANTE PRESION DE EDUCADORES

Una vez más, ahora en la lucha de los maestros y profesores, los trabajadores del país vivieron una aleccionadora experiencia. El desarrollo de esta lucha que sostuvieron y aun sostienen los trabajadores del magisterio por aumentos salariales y mejoras en su situación general arroja importantes lecciones. Por un lado se desenmascará una vez más la política demagógica y anti popular del gobierno pego parches de Oduber. Por otro lado se evidenció el gran daño que una organización gremial puede hacer al jugar el papel conciliador y anti unitario que, en este caso, tuvo la ANDE. Los dirigentes andinos, bailando al son que les tocaba el gobierno, pretendieron tomar acuerdos que afectaban a todo el magisterio, sin siquiera consultar con las otras organizaciones magisteriales como son la APSE y el SEC. Esta actitud servil y anti unitaria fue rechazada por el grueso de los educadores costarricenses que exigen el reconocimiento del deterioro de su nivel de vida y un adecuado aumento en sus salarios. La otra lección que se desprende de esta experiencia es que los trabajadores deben estar dispuestos a pasar a las acciones de fuerza como recurso válido y necesario para hacerse oír y hacer respetar sus derechos.

El frente común que formaron APSE y el SEC, que desplegó un importante trabajo de esclarecimiento sobre los limitados alcances de los acuerdos firmados por la ANDE y el gobierno y que orientó a la masa magisterial en esta lucha así lo entendió y en consecuencia actuó correctamente.

Ante la firme decisión de lucha y con la huelga planteada y apoyada por la gran mayoría, el gobierno no tenía más alternativa que ceder. Demostró así no sólo que estaba en capacidad económica de dar respuesta positiva a las justas reclamaciones de los educadores, sino que su actitud inicial de rechazo a estas reclamaciones y de intento de desprestigiar a las organizaciones que no se plegaron, sólo buscaba dividir el movimiento magisterial y someterlo a sus planes.

Fue la unidad demostrada por los maestros y profesores, el hecho que evitó que el gobierno, a través del Ministerio de Educación, pasara a hacer efectivas sus amenazas de represión. Una vez más queda demostrada la inmensa importancia que para los trabajadores tienen la Unidad y la lucha suelta por sus derechos.



El ministro Vollo.



El presidente de ANDE.

# TRATAN DE BOICOTEAR EL I. DE MAYO

La Federación Costarricense de Fútbol ha organizado un campeonato entre un numeroso grupo de equipos de fábricas, cuyo final se disputará el día 1 de mayo.

Es por estos motivos que denunciamos a este campeonato laboral como una actividad boicoteadora de la auténtica celebración del 1 de mayo, de la marcha de los trabajadores que se organiza para ese día. Son las clásicas manobras de los patronos para que el día de los trabajadores pierda todo su significado de lucha y de unidad de la clase obrera y se convierta en una pachanga sin contenido alguno.

Tal campeonato laboral pretende atraer a un amplio sector de los trabajadores quienes se movilizarían a dar su apoyo al equipo de la empresa donde laboran.

## DISTRAER LA ATENCION.

Un campeonato futbolístico organizado para tal fecha y teniendo como protagonista principal a los obreros, es realmente muy sospechoso. Ya que por un lado, se convierte en un foco que distrae la atención sobre la importancia histórica y el significado que verdaderamente tiene el día del trabajo, y por otro, en momentos que los trabajadores y el pueblo en general debemos plantearnos tareas de lucha y movilización contra el descabado aumento del costo de la vida promovido por el gobierno liberacionista, este campeonato laboral aparece como una diversión desmovilizadora.

## A MARCHAR POR LA UNIDAD DE LOS TRABAJADORES.

Los trabajadores y el pueblo en general no debemos dejarnos sorprender por tan burdas manobras y este primer día de mayo, debemos marchar con firmeza y optimismo por la unidad de los trabajadores.



Combatividad y firmeza en el acto de celebración del V aniversario del P.S.

# En combativo acto: PARTIDO SOCIALISTA CELEBRA ANIVERSARIO

Con un nutrido y combativo acto celebró el Partido Socialista Costarricense (P.S.C.) el quinto aniversario de su fundación. Este partido hermano recibió en la noche del sábado 16 de abril, en dicho acto, el saludo caluroso y fraternal de otras organizaciones revolucionarias del continente y de nuestro país. A continuación reproducimos las palabras que a nombre del M.R.P. pronunciara el compañero Sergio Ardón ante los compañeros socialistas.

sadas en un cambio radical del Sistema de explotación y dependencia que padecemos.

Es esta la tarea fundamental que enfrenta actualmente la clase obrera nacional y que tiene en nuestros partidos sus destacamentos más concientes y avanzados.

En el largo, duro y difícil pero necesario camino del pueblo hacia su liberación definitiva, muchas otras tareas nos tocará asumir unidos.

El MRP saluda en este quinto aniversario a su hermano leal y entrañable, el Partido Socialista Costarricense y reafirma su plena convicción que juntos, cada vez más estrechamente unidos, avancemos a la cabeza del pueblo, conduciendo revolucionariamente sus luchas, hacia la Revolución que abra paso a la nueva sociedad de libertad, justicia y fraternidad, por la que lucharon Marx, Engels, Lenin, Ho Chi Minh y el Che.

VIVA EL PARTIDO SOCIALISTA COSTARRICENSE.

VIVA LA CLASE OBRERA COSTARRICENSE.

VIVA EL PUEBLO DE COSTA RICA.

VIVA LA PATRIA LATINOAMERICANA.

# HASTA SIEMPRE, COMANDANTE AGÜERO



En los funerales del Comandante Agüero, el c. Sergio Ardón hizo entrega a los padres de éste, de la bandera sandinista roja que cubría su féretro.

El día 10 de abril el pueblo costarricense recibe la noticia de la muerte del Comandante del Frente Sandinista de Liberación Nacional, Carlos Agüero Echeverría.

## INDIGNACION DE NUESTRO PUEBLO.

La noticia de su muerte fue recibida por amplios sectores de nuestro pueblo con gran indignación.

El compañero Agüero Echeverría fue abatido por las balas asesinas de Somoza el miércoles 6 de abril.

Y esto no es casual ya que la dictadura que oprime al pueblo nicaraguense ha dado sobrados motivos a nuestro pueblo para que sienta indignación y aumente su repulsa.

Los montes y selvas del norte de Nicaragua fueron testigos de su lucha revolucionaria, de su heroica lucha al lado de los humildes, así como también lo fueron de su último combate contra la tiranía somocista.

Primero, fue el encarcelamiento de Liana Benavides. Sus dieciocho meses de prisión en condiciones inhumanas. Las torturas a que fue sometida. El juicio en un tribunal militar, sin ninguna autoridad moral ni legal para juzgar a jóvenes revolucionarios, un tribunal militar que en vez de juzgador debería ser juzgado por sus atrocidades y crímenes contra el pueblo nicaraguense.

Ligando su pensamiento con su acción, con absoluta claridad, la figura de un hombre firme y consecuente que desde muy joven comprendió que la lucha armada emprendida por el Frente Sandinista es el único camino para derrotar a la dictadura somociana.

## QUIEREN DETENER CRECIENTE OLA DE SOLIDARIDAD.

La creciente ola de solidaridad y simpatía con la lucha del pueblo

promovida por la reacción nicaraguense contra el pueblo costarricense. Campaña que pretendía crear rencores y dividir a nuestros pueblos, haciendo creer a los nicaraguenses que en Costa Rica existía un ambiente anti-Nicaragua. No aclarando, por supuesto que lo que sí existe es un creciente sentimiento anti-somocista. Y después, las declaraciones del gorila Heberto Padilla en nuestro propio suelo, en los cuales con gran desplante de matonismo lanzó una abierta amenaza contra Liana Benavides por sus declaraciones sobre las violaciones a los derechos humanos y la institucionalización de la tortura y el crimen en Nicaragua.

nicaraguense contra Somoza, por parte de amplios sectores del pueblo tico, es motivo de preocupación para la dictadura del Norte y aún para el mismo gobierno costarricense.

Los hechos ocurridos en las últimas semanas demuestran que se intenta frenar esa ola de solidaridad. Primero fue el montaje de la supuesta participación de un sandinista en el oscuro atentado contra Hubert Matos hijo; luego es la interpretación que da el Ministro Charpentier sobre la misteriosa colocación de bombas en distintos puntos de San José. En ambos casos se involucra al Frente Sandinista de Liberación Nacional y tomando esos hechos como pretextos, los organismos de seguridad del gobierno, oduberista la emprenden contra los nicaraguenses que residen en Costa Rica y contra la izquierda costarricense. Se ha creado inclusive

un aparato especial para reprimir a las organizaciones de izquierda con el pretexto del terrorismo que como es evidente solo ha servido a los intereses de Somoza.

Sin embargo el pueblo costarricense, que comprende mejor y cada día más la justeza de la lucha contra la tiranía en Nicaragua, no disminuyó su sentimiento de apoyo al hermano pueblo del Norte que lucha con las armas en la mano. El entierro del Comandante Agüero fue una muestra de ese sentimiento, de su profundidad y amplitud. Allí participaron cientos de personas, trabajadores, estudiantes y personalidades que demostraron que el ejemplo del Comandante Agüero servirá para hacer cada vez más amplia y eficaz nuestra solidaridad y apoyo a los hermanos del norte.

El Partido Socialista Costarricense, que conmemora hoy sus cinco años, es un valioso destacamento revolucionario de la clase obrera y el pueblo.

Al reconocerlo así, nuestro Partido, el MRP, quiere en esta ocasión destacar la importancia que para el desarrollo del movimiento obrero y popular tienen los altos niveles de acuerdo que Socialistas y Revolucionarios del Pueblo hemos alcanzado.

Nuestras dos organizaciones que tienen un origen común han ido experimentando un proceso de convergencia ideológica y política que augura una más estrecha unidad, y exige un mayor nivel de contactos y coordinación.

Para avanzar en el cumplimiento de las tareas de organización, Unidad, movilización y concientización del pueblo, que se imponen como las tareas prioritarias del periodo, nuestros dos destacamentos revolucionarios buscan concertar acuerdos con el otro Partido

Obrero, costarricense, el PVP, convencidos de que será sobre la base de la Unidad de la Clase Obrera que se pueda desarrollar la Unidad del Pueblo o Bloque Social Revolucionario, necesaria premisa para cambiar la correlación de fuerzas y estar en capacidad de arrancar el poder al enemigo: el Imperialismo y la gran Burguesía. Este proceso unitario que impulsamos con toda firmeza, no ha sido fácil y ha topado con escollos. Sin embargo somos optimistas y creemos que terminarán por imponerse, por encima de los estrechos intereses partidarios, los intereses del movimiento obrero y popular en su conjunto, y que la esperada unidad de la izquierda se convierta en una realidad. Esta unidad de ninguna manera debe limitarse a levantar una alternativa popular en el próximo proceso electoral. Es nuestro interés que sus alcances vayan mucho más allá, que la clase obrera luche por sus reivindicaciones y sus intereses políticos de manera unitaria y que se convierta en el aglutinador de las otras fuerzas sociales objetivamente intere-